

un Régiment et 24 batteries de campagne; pour la Saxe, 2 batteries de campagne; pour le Wurtemberg, 2 batteries; pour la Bavière, 4 batteries.

L'artillerie de siège est augmentée d'un nouveau régiment en Prusse; ce qui fait une augmentation totale, pour l'artillerie, de 215 officiers et 5,262 hommes. Ajoutons qu'il a été créé en Prusse un nouveau bataillon de pionniers composé de 18 officiers et 503 hommes.

UNE CIRCULAIRE DE M. BARTHÉLEMY-S-HILAIRE

La Presse de Vienne nous apporte le texte de la circulaire de M. Barthélemy-S-Hilaire aux représentants de la France à l'étranger concernant la question grecque.

Voici la conclusion de ce document: « Si la Turquie et la Grèce comprennent réellement leurs intérêts, ils se soumettront aux bonnes intentions de l'Europe et demanderont aux puissances de prendre en main la solution pacifique de leur différend. Un arrangement pareil, s'il est accompagné de chaînes sacrées, n'est pas seulement possible, mais il est d'une influence souveraine, n'est pas impossible. Il sera d'un très grand avantage pour tous les Etats. »

La Grèce et la Turquie y trouveraient le moyen de tirer avec honneur d'une situation qui leur cause des embarras et qui les ruine.

Toutes deux peuvent, du reste, avoir conscience de leurs intérêts, ils se soumettront aux bonnes intentions de l'Europe et demanderont aux puissances de prendre en main la solution pacifique de leur différend. Un arrangement pareil, s'il est accompagné de chaînes sacrées, n'est pas seulement possible, mais il est d'une influence souveraine, n'est pas impossible. Il sera d'un très grand avantage pour tous les Etats.

La Grèce et la Turquie y trouveraient le moyen de tirer avec honneur d'une situation qui leur cause des embarras et qui les ruine. Toutes deux peuvent, du reste, avoir conscience de leurs intérêts, ils se soumettront aux bonnes intentions de l'Europe et demanderont aux puissances de prendre en main la solution pacifique de leur différend. Un arrangement pareil, s'il est accompagné de chaînes sacrées, n'est pas seulement possible, mais il est d'une influence souveraine, n'est pas impossible. Il sera d'un très grand avantage pour tous les Etats.

Telles sont les recommandations que nous croyons de faire de nos mandats les plus pressants aux cabinets européens. Personne ne désire plus ardemment que nous, nos prédécesseurs soient reconnus fautes, mais tout ce que nous pouvons conclure de nos réflexions, c'est que nos prédécesseurs ne se réalisent que trop. Tout ce qui se passe les confirme chaque jour, et les causes d'un tel état de choses, nous ne les voyons que trop. Il n'y a pas lieu de compter sur la tranquillité, tant que nous ne pourrions pas admettre que la Grèce, songeant à tout ce que l'Europe a fait pour elle, n'ait jamais eu l'intention de faire, n'oublie pas les obligations qui lui incombent et ne veut pas enlever à l'Europe ce qu'elle a fait pour elle.

La Grèce et la Turquie y trouveraient le moyen de tirer avec honneur d'une situation qui leur cause des embarras et qui les ruine. Toutes deux peuvent, du reste, avoir conscience de leurs intérêts, ils se soumettront aux bonnes intentions de l'Europe et demanderont aux puissances de prendre en main la solution pacifique de leur différend. Un arrangement pareil, s'il est accompagné de chaînes sacrées, n'est pas seulement possible, mais il est d'une influence souveraine, n'est pas impossible. Il sera d'un très grand avantage pour tous les Etats.

LA NOMINATION DES MAIRES ET ADJOINTS

Les Conseils municipaux seront complétés dimanche par les scrutins de ballottage. Dès le dimanche suivant, 23 janvier, il sera pourvu à leur installation et à la nomination des municipalités dans les formes prévues par un arrêté préfectoral dont voici les principaux extraits:

Article 1^{er}. — Les Conseils municipaux de toutes les communes se réuniront le dimanche 23 janvier courant, à l'effet de procéder:

1^o A l'installation des membres élus aux scrutins des 9 et 16 janvier;

2^o Et pour les communes autres que les chefs-lieux de canton et d'arrondissement, à la nomination des maires et adjoints;

Art. 2. — MM. les maires fixeront l'heure et le lieu de la réunion.

Art. 3. — Dans les communes non chefs-lieux, M. le maire devra avertir les conseillers, par lettre individuelle, cinq jours à l'avance, que la réunion a pour objet non-seulement l'installation des nouveaux élus, mais encore l'élection du maire et des adjoints.

Cette élection aura lieu immédiatement après l'installation.

Art. 4. — Aux termes de l'article 3 de la loi du 3 mai 1855, il y a un adjoint dans les communes de 2,500 habitants et au-dessus, deux dans celles de 2,501 à 10,000 habitants. Dans les communes d'une population supérieure, il peut être nommé un adjoint de plus par chaque excédant de 20,000 habitants.

Art. 5. — Si la majorité des conseillers élus ne rendait pas le 23 janvier à la convocation, le maire devrait, à l'issue même de la séance, faire par écrit, une nouvelle convocation pour le lendemain 24, et si, à cette seconde convocation, la réunion n'est encore insuffisante, un troisième convocation aurait lieu le jour même pour le 27.

A cette dernière séance, les membres présents procéderont à l'élection, quel que soit leur nombre.

Pour ces convocations, vu l'urgence, les délais ordinaires sont expressément abrégés.

Art. 7. — L'élection des maires et adjoints aura lieu le dimanche 23 janvier, dans les communes où les opérations électorales auraient été annulées en tout ou en partie par le Conseil de préfecture; mais il n'y aura pas lieu de tenir compte des vacances qui seraient survenues par suite de décès ou de démissions, depuis le 6 janvier, à moins qu'elles n'aient eu pour conséquence de réduire le Conseil de plus d'un quart.

LE SPORT EN PRUSSE

On lit dans le Journal d'Alsace: « Certains journaux allemands annoncent que les deux régiments de 17^o régiment d'infanterie qui, pendant le temps de manœuvres, étaient armés, et de petite fusille de chasse, à tirer des fenêtres de la caserne des tirailleurs de notre ville sur plusieurs soldats occupés dans la cour, et dont quelques-uns ont été assez gravement blessés, viennent d'être révoqués et qu'il leur a été intente un procès civil. »

Lettre de Messieurs les Vicaires Capitulaires de la Cathédrale de Cambrai.

Messieurs les Curés du Diocèse de Cambrai.

« Le sujet des Prières publiques qui doivent avoir lieu à l'occasion de la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, Monsieur le Curé,

Conformément à la loi constitutionnelle du 14 juillet 1875, le dimanche qui suit la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, des Prières publiques doivent être adressées à Dieu pour appeler son secours sur les travaux de ces Assemblées.

Cambrai, le 12 janvier 1881.

Monsieur le Curé,

Conformément à la loi constitutionnelle du 14 juillet 1875, le dimanche qui suit la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, des Prières publiques doivent être adressées à Dieu pour appeler son secours sur les travaux de ces Assemblées.

Cambrai, le 12 janvier 1881.

Monsieur le Curé,

Conformément à la loi constitutionnelle du 14 juillet 1875, le dimanche qui suit la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, des Prières publiques doivent être adressées à Dieu pour appeler son secours sur les travaux de ces Assemblées.

Cambrai, le 12 janvier 1881.

Monsieur le Curé,

Conformément à la loi constitutionnelle du 14 juillet 1875, le dimanche qui suit la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, des Prières publiques doivent être adressées à Dieu pour appeler son secours sur les travaux de ces Assemblées.

Cambrai, le 12 janvier 1881.

Monsieur le Curé,

Conformément à la loi constitutionnelle du 14 juillet 1875, le dimanche qui suit la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, des Prières publiques doivent être adressées à Dieu pour appeler son secours sur les travaux de ces Assemblées.

Cambrai, le 12 janvier 1881.

Monsieur le Curé,

Conformément à la loi constitutionnelle du 14 juillet 1875, le dimanche qui suit la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, des Prières publiques doivent être adressées à Dieu pour appeler son secours sur les travaux de ces Assemblées.

Cambrai, le 12 janvier 1881.

Monsieur le Curé,

Conformément à la loi constitutionnelle du 14 juillet 1875, le dimanche qui suit la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, des Prières publiques doivent être adressées à Dieu pour appeler son secours sur les travaux de ces Assemblées.

Cambrai, le 12 janvier 1881.

Monsieur le Curé,

Conformément à la loi constitutionnelle du 14 juillet 1875, le dimanche qui suit la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, des Prières publiques doivent être adressées à Dieu pour appeler son secours sur les travaux de ces Assemblées.

Cambrai, le 12 janvier 1881.

Monsieur le Curé,

Conformément à la loi constitutionnelle du 14 juillet 1875, le dimanche qui suit la rentrée du Sénat et de la Chambre des Députés, des Prières publiques doivent être adressées à Dieu pour appeler son secours sur les travaux de ces Assemblées.

Monsieur le Ministre de l'Intérieur et des Cultes, par une circulaire en date du 8 de ce mois, nous prie de prendre les mesures nécessaires pour assurer, en ce qui nous concerne, l'exécution de cette loi.

En conséquence les Prières publiques auront lieu cette année le dimanche 18 janvier.

On chantera ce jour là dans les églises et chapelles du diocèse, avant la messe paroissiale ou la messe de communauté, le *Veni Creator*.

Dans la soirée du même jour, à l'heure qu'on jugera le plus convenable, il sera célébré un Salut solennel du Très-Saint-Sacrement. On y chantera, outre les prières ordinaires, les Litanies de la Très-Sainte Vierge et le psaume 124, *Qui Confidunt in Domino*, avec l'oraison *Pro Concordia: Deus largitor pacis* (1).

À l'église métropolitaine et dans toutes les villes où les autorités civiles et militaires en feront la demande, il sera célébré, à midi, une messe pendant laquelle on chantera les Litanies et le Psaume indiqués pour le salut du soir, et le *Domine saluam fac Rempublicam*.

La lettre pour l'église nationale du Sacré-Cœur, à Paris, se fera comme les années précédentes, dans toutes les églises. Vos bons Paroissiens, Monsieur le Curé, s'empresseront comme ils l'ont fait les années précédentes, d'assister à ces prières publiques auxquelles vous allez les appeler. La demande qui nous est faite par le pouvoir suprême de l'Etat, reste un acte de foi national auquel tous se forcent de donner leur assentiment.

La présente lettre aura lieu au prône le dimanche qui en suivra la réception. Recevez, Monsieur le Curé, l'assurance de notre affectueux dévouement.

Les Vicaires Capitulaires: Henri MONNIER, Evêque de Lydda. Adrien VALLEE. Cyrille-Jean-Baptiste DESTOMBES.

FACULTÉS CATHOLIQUES DE LILLE

On lit dans le Bulletin des Facultés catholiques de Lille, janvier 1881:

Le mercredi 12 janvier, M. Canet commença une série de conférences sur *Henri IV et ses Lettres missives*.

Le mardi 20, M. l'abbé Baudard commença une série de conférences intitulées: *l'Apologétique moderne et l'Evangile; — Dix années de jeunesse oratoire de Mgr Pie*.

Six jeunes Africains suivent en ce moment les cours de notre Faculté de médecine: Frédéric Mohammed-Ben-Hamel, de la tribu des Beni-Sandita; Urban Ammed Ben-si-Hamed, des Oulads-sidi-Cheik (Sahara); Lin Abd-el-Kader Ben-Hennel, des Beni-Sandita; Michel Hamed Ben-Miloud, des Beni-Mnacer; Vital Mohammed-Ben-Hamed, des Beni-Djadid, près de Drad-el-Mizan; et Félix Kaddour Ben-Mohammed, des Chamabas (Sahara).

Ce dernier a remplacé André Mustapha, retourné en Afrique pour rétablir dans son air plus tiède une santé ébranlée.

Ces jeunes gens, Kabyles et Arabes, avant-garde d'une vraie colonie d'étudiants africains à la Faculté de médecine, sont tout à fait dignes de l'attention de nos officiers de santé. Ils sont venus aussi confirmer parmi nous la foi qu'ils rapportent dans leurs montagnes et dans leurs tribus errantes.

Leur admirable archevêque, qui, plein de confiance dans la charité des catholiques du Nord, a félicité qu'ils trouveraient à Lille, avec la science, ce qui peut servir à leur facile instruction.

Il vient aussi d'arriver un jeune Arménien catholique, Georges Melcon Melchisedech, d'Erzeroum, qui se destine à la Faculté de médecine. Il est envoyé avec lettres de recommandation de Mgr Azarian, archevêque de Nicosie et auxiliaire du patriarche de Constantinople, et de Mgr Dauphin, directeur de l'École des Ecoles d'Orient, à M. le chanoine Hyver, vicaire général d'Alger, avec prière de faire tout ce qui est possible dans l'intérêt de ses études et de sa foi.

NOUVELLES MILITAIRES

Le budget du ministère de la guerre.

Nous extrayons de l'état du budget général les détails concernant les dépenses du ministère de la guerre, dont le total s'élève à 570,280,035 fr.:

Le traitement du ministre et du personnel de l'administration centrale comprennent 4,687,700 fr.; les états-majors sont compris pour 23,901,000 francs; la gendarmerie, 40,179,000 fr.; la solde, 191,259,000 fr.; les vivres, 99,264,000 fr.; le chauffage et l'éclairage, 4,075,000 fr.; les fourrages, 71,653,000 fr.; les hôpitaux militaires, 12,235,000 fr.; l'habillement et le campement, 39,500,000 fr.; le recrutement, la réserve et l'armée territoriale, 860,500 fr.; la justice militaire, 980,000 fr.; la remonte, 15,000,000 fr.; le matériel d'artillerie, 1,300,000,000 fr.; les poudres et salpêtres, 5,300,000 fr.; le matériel de génie, 15,000,000 fr.

Les écoles militaires (matériel), 2,800,000 fr.; les invalides, 816,040 fr.; les secours, 1,000,000,000 fr.; les dépenses secrètes, 300,000 fr., etc.

Par arrêté en date du 30 décembre 1880, M. le général Thomas de Dancourt, commandant la 3^e brigade de hussards n^o 1370, est nommé membre de la commission chargée de former le ministère de l'Intérieur, à l'effet d'étudier les modifications à apporter au fonctionnement général de l'Algérie.

ROUBAIX-TOURCOING et le Nord de la France

Qu'est-ce à dire? Il paraît que nous aurions commis un acte de « déloyauté » en qualifiant de « révolutionnaire » la liste de M. Emile Moreau. C'est le Progrès du Nord, ou du moins un de ses correspondants roubaisiens, qui nous l'affirme. Ce correspondant ajoute même ce détail ravissant « qu'une réunion d'hommes animés des sentiments qui inspirent l'honnêteté et la justice à être tenue avant-hier, à l'effet d'examiner » s'il n'y aurait pas moyen de nous faire un procès... Il paraît qu'on n'est pas tombé d'accord une première fois, et qu'on a dû se réunir de nouveau hier soir.

Nous attendons avec curiosité le résultat des délibérations de ces hommes vénérables, « animés des sentiments qui inspirent l'honnêteté et la justice, » et comme nous pensons bien qu'ils n'ont pas encore abouti à une

(1) Au missel, inter orationes ad dicitur.

solution satisfaisante, nous allons généreusement leur venir en aide.

Le programme des « comités » soi-disant « démocratiques » était-il, oui ou non, un programme révolutionnaire? nous avons dit et nous répétons hardiment: oui! Ceux qui l'ont accepté comme ceux qui l'ont repoussé, ne s'y sont pas trompés. Pour ne parler que de la partie relative à l'instruction, nous ne connaissons rien de plus révolutionnaire que de vouloir déchristianiser l'enseignement public et d'annoncer l'intention de mettre Dieu à la porte de l'École.

On ne sert pas seulement la Révolution en s'associant à ses violences matérielles; on la sert en acceptant ses idées, en l'aidant dans ses tentatives contre le Droit éternel, contre la Justice, contre la Liberté. Il ne suffit pas, pour se dire conservateur, de vouloir conserver son champ, son usine, sa maison, sa fortune; on n'est conservateur dans le sens élevé du mot qu'à la condition de professer et de défendre les principes sur lesquels repose la société chrétienne; le médiant servant le Dégolage est plus conservateur que le millionnaire incroyant et sans scrupules.

Qu'est-ce que la Révolution? C'est la négation de l'idée de Dieu; c'est la révolte de l'Évangile.

Bannir la Religion de l'enseignement officiel et imposer cet enseignement à toutes les consciences, c'est, quoi qu'on dise, vouloir tuer la foi chrétienne dans l'âme des jeunes générations; c'est accomplir une œuvre révolutionnaire.

Est-ce que tous les socialistes, tous les démagogues roubaisiens ne sont pas ainsi compris? Est-ce qu'ils n'ont pas voté en masse pour la liste de M. Emile Moreau, pour ce que nous avons appelé avec trop de raison « la liste révolutionnaire »?

Il en est donc parmi les élus de dimanche qui ont peur de cette appellation? Franchement c'est un peu tard. Quand on ne veut pas être confondus avec les révolutionnaires, on ne fait pas cause commune avec eux, on n'accepte pas de marcher sous leur bannière.

Il y a des républicains roubaisiens qui ont eu le courage de repousser une pareille compromission; on ne peut que les en féliciter.

Nous entendons dire et nous savons que tous les élus de dimanche n'ont pas accepté le programme des comités; pourquoi ne l'avoir pas déclaré publiquement avant l'élection? Pourquoi avoir accepté un patronage dont on semble regretter aujourd'hui? Pourquoi ceux-là se sont-ils glissés au Conseil à la faveur d'une équivoque qui ne saurait les justifier près de ceux qui les ont combattus et qui, bientôt, leur vaudra la haine et le mépris de ceux qui les ont soutenus.

ALFRED REBOUX.

ELECTIONS MUNICIPALES.

M. Désiré Debeuby, député, conseiller municipal élu dimanche, vient d'adresser aux électeurs une proclamation dans laquelle il les remercie de leurs suffrages et leur recommande avec toute l'autorité dont il jouit à juste titre, les deux candidats à élire, dimanche, au scrutin de ballottage.

Nous publierons demain cette proclamation.

On nous écrit de Leers qu'une fâcheuse erreur s'est glissée dans nos colonnes, à propos des élections de cette importante commune. Il n'y a pas de radicaux à Leers; nous écrit, avec raison, notre honorable correspondant.

Des raisons toutes locales avaient seulement amené la formation d'une seconde liste. Les chiffres qui nous ont été donnés n'étaient point exacts: voici le nombre exact des voix obtenues par les candidats portés sur cette liste:

MM. J. Fournier 180

J.-B. Derache 139

Duez 100

Lagache 107

A propos d'un incident électoral qui aurait eu lieu dimanche soir, à Douai, lors du dépouillement des votes, voici ce que nous lisons dans l'Indépendant:

Divers journaux de Lille, en donnant ses résultats des élections municipales de Douai, ont parlé d'un incident qui s'est produit pendant le dépouillement des votes. L'un des électeurs d'une section, appelé à dépouiller le scrutin, serait, à tort ou à raison, accusé de fraude électorale.

Une enquête a été faite par le conseiller repoussé avec énergie fait tout on l'accuse; nous avons cru et nous croyons devoir nous abstenir de toute réflexion sur cette affaire.

Cependant, diverses communications nous parviennent à ce sujet, et l'un d'elles s'exprime ainsi:

« L'électeur en question dépouillait comme scrutateur, et je me demande ce que vient faire la qualification d'officier de sapeurs-pompiers que deux journaux de Lille se plaisent à donner à l'électeur. Evidemment il y a, de la part de l'auteur de l'article envoyé de Douai, intention de jeter la désapprobation sur le corps tout entier des sapeurs-pompiers de Douai. Mais il me semble qu'un écho doit s'élever dans la presse locale pour blâmer de pareils procédés où domine la passion politique et demander qu'avant de mêler à un pareil débat la qualification d'officier des sapeurs-pompiers de Douai, on sache, au moins, si les imputations sont exactes et vraies. »

Il n'y avait qu'une voix, hier, pour blâmer sévèrement l'auteur de cet article.

Lemme

Nombre de votants, 618. — Majorité absolue, 310.

M. Delcroix, Pierre, 550 voix; Fry, Désiré, 54; Becquet, Denis, 54; Loyer, Ernest, 54; Pucelle, Jules, 54; Bail-

leux, François, 528; Becquet, Armand, 518; Reubon, Henri, 505; Marchand, Ferdinand, 493; Defandré, Jean, 498; Becquet-Six, 408; Duprez, Auguste, 388; Six, Henri, 385; Béharé-Waymel, 384; Becquet, César, 370; Becker, Henri, 370; Delaire, Alfred, 364; Hérent, Arthur, 358; Hertz, Carlos, 355; Brocrou, Ed., 337; Ghiloul, 337; Ducroix, Henri, 346; De la Phaleque, 327.

Toute la liste du maire est nommée.

Ainsi que nous l'avons annoncé, un service solennel pour S.-E. Mgr Régier, Cardinal-Archevêque de Cambrai, a été célébré à l'église St Martin, ce matin à 10 heures. Les armes du Cardinal se voyaient au-dessus du grand portail.

Le portrait du prélat était placé au milieu d'un magnifique catafalque. Le chœur et l'autel étaient tendus de noir.

À la même heure, un service était aussi célébré en l'église Notre-Dame. La société chorale de cette paroisse a chanté une nouvelle messe de Requiem pour le grand jour, composée par son directeur M. Peers.

Les solos ont été dits par M. Bauscart et Warin. On doit louer l'ensemble de l'exécution. Un catafalque splendide avait été dressé au milieu du chœur qui était complètement tendu de noir ainsi que la nef principale. Les armes du défunt, voilées d'un crêpe noir comme à Saint-Martin étaient placées à l'entrée de l'église.

Il y avait une grande affluence dans les deux paroisses.

L'Emancipateur, rendant compte des funérailles de S. Em. le cardinal-archevêque ajoute les notes suivantes à la liste que nous avons donnée hier des assistants: MM. Pajot et Théry, sénateurs; MM. Brame, Debeuby, de La Grange, Hamille députés; MM. Bernard et Crépin, conseillers généraux; M. le trésorier-payeur général du Nord; M. l'inspecteur général des ponts et chaussées; M. l'ingénieur en chef du département.

Le trappeur qui portait la mitre du R. P. abbé du Mont-des-Cats est un ancien capitaine de l'armée française, blessé sur le champ de bataille de la guerre de 1870.

L'Emancipateur ajoute: « Nous n'avons que des éloges à donner à M. le maire, pour la façon dont il s'est conduit dans ces tristes circonstances. Toutefois, nous pouvons dire que le public s'est à juste titre étonné et du silence du beffroi, et de l'absence du drapeau voilé à la mairie. La ville officielle devait bien cet hommage à un homme qui ne sera pas l'un de ses moindres gloires. »

On a prononcé divers noms pour la succession de Mgr Régier, à l'archevêché de Cambrai. D'après certaines personnes, il serait question de Mgr Foulon, évêque de Nancy, ou de Mgr Guilbert, évêque d'Amiens.

Nos renseignements personnels nous permettent d'affirmer que jusqu'ici, le choix du successeur de l'archevêque de Cambrai n'a été agité ni dans le Gouvernement ni à la Nonciature.

Les informations auxquelles nous faisons allusion, sont donc à tout le moins prématurées.

Vendredi 21 janvier, à onze heures, une messe sera célébrée dans la basilique Notre-Dame de la Treille pour l'anniversaire de la mort de Louis XVI.

M. le comte de Chambord vient d'adresser la lettre suivante à M. Auguste Scabert, de Lille, à l'occasion de la mort de son fils:

« Goritz, le 31 décembre 1880.

« J'apprends, monsieur, le malheur qui vient de vous frapper, et je ne veux pas tarder à vous dire que je m'associe du fond du cœur à votre douleur paternelle. Le fils que vous pleurez était, par ses sentiments, digne de son excellent père et de ce catholique département du Nord, si admirable par sa foi et par les sacrifices qu'il ne cesse de faire pour les grandes causes de la religion et du droit. C'était au moment même où la révolution entraînait dans la voie des persécutions les plus odieuses, chassait les maîtres les plus vénérés de la jeunesse, les consolateurs et les soutiens du pauvre, que votre fils n'avait pas hésité à se consacrer entièrement à Dieu, pour lutter par ses prières et par sa parole, contre ces doctrines pernicieuses qui tendent à la destruction de toute société.

« Au ciel, où il reçoit la récompense de ses vertus, il n'oubliera pas, croyons bien, tout ce qu'il a tant aimé sur terre: l'Église, la France, sa famille et son Roi.

« Recevez l'assurance de ma vive sympathie et de ma constante affection.

« HENRI. »

Les conseillers de préfecture dont les noms suivent sont nommés vice-présidents pour l'année 1881: Nord, M. Armand de Prameu; Pas-de-Calais, M. Lecroze; Somme, M. Danisse; Aisne, M. Noizet.

Voici le programme de la soirée:

Première partie.

1. Musique des Sapeurs-Pompiers. Fantaisie sur *Hernani* Verdi. — 2. M. Emile Decondé Romance. — 3. M. Dubocage et Dodin, fantaisie pour deux flûtes. — 4. M. Simon, *Le Rêve de la Poésie*, chanté par l'auteur, Simon. — 5. M. Fournier et Gripon, Duo de clarinette, Saupé. — 6. M. César Ségard, chansonnette.

Deuxième partie.

1. Musique des Sapeurs-Pompiers, pot pourri sur *Martha*, Flotow. — 2. M. Simon, *L'Amour Français*, chanté par l'auteur, Simon. — 3. M. César Ségard, chansonnette. — 4. M. Paul Fournier, air varié pour clarinette. — 5. M. Emile Decondé, *Le parleur*, Deleuw. — 6. M. M. Dodin et Dubocage, grand duo de flûtes, Tulou. — 7. *On demande des Domestiques*, comédie-vaudeville en 1 acte, par MM. Chevot et Dunt. Personnages: Beauvroun, M. Ségard; le chevalier Gailton de Rouffignac, Daniel; le vicomte Antéor de Boisjoli, M. N. — Le piano sera tenu par M. Wasthenove. — Une quête sera faite pendant le concert. Prix d'entrée: 1 fr. — On commencera à 6 heures précises du soir.

Incendie à Calais

Notre correspondant particulier de Calais nous télégraphie:

« Calais, 14 janvier, 10 h. 30 matin.

« Un incendie considérable a éclaté à Calais, ce matin, chez une maison de commerce, entrepreneur de menuiserie, rue du Foieil.

« Tout a été brûlé. Les pertes sont énormes. Le feu n'a pu être éteint qu'à 6 heures. »

Le Nouvion. — Le 4^e d'Annah, 4^e compagnie, le général d'Andlau sous, depuis quelques jours au château de Nouvion ou de grandes chasses ont été organisées. M. Parmentier maire de Nouvion et conseiller général de l'Aisne, qui assistait à ces chasses, est tombé de voiture et s'est cassé la jambe.

Saulty. — Un lugubre accident vient de jeter la consternation dans notre commune.

Landi M. Ledru, maître de sonnerie, avait quelques ans; le soir, à l'heure du départ, son domestique attela la voiture de l'un des invités, lorsque le cheval se mit à bondir et à renverser l'homme qui le tenait en main.

Voyant cela, M. Ledru se précipita, saisit l'animal par la tête, mais ne parvint pas à le

arrêter; il est renversé, on accourut à ses cris on le transporta sur son lit, en proie à d'atroces souffrances. Le médecin constata une grave lésion à l'épine dorsale, qui devait entraîner la mort à bref délai. Ce malheureux mourut le matin, M. Ledru n'était plus.

La veille, l'honorable M. Ledru avait été reçu, avec toute la liste des conseillers de la commune de Saulty, qui venait de lui donner ce témoignage de sympathie, s'unit tout entière aux regrets causés par la mort de cet homme de bien.

Dunkerque. — Le steamer anglais, *Blanchet*, capitaine Crookshanks, venant de Londres à Dunkerque, s'est mis à la côte à l'est de notre port, dans la journée d'hier, en attendant le port.

Le navire a chaviré sur le côté cette nuit et toute la pontée est tombée à la mer. L'équipage a pu heureusement débarquer avec les embarcations du navire.